

Viernes 25 de noviembre de 2016



“La disciplina sin libertad es tiranía; la libertad sin disciplina es caos”

Cullen Hightower

TIPO DE CAMBIO  
FIX

Dólar

20.70

Euro

21.99

www.imcp.org.mx

ComUniCCo  
Financiero

IMC

Instituto Mexicano de Contadores Públicos



EL ECONOMISTA<sup>mx</sup>

## En riesgo unos 5 millones de empleos en Estados Unidos

El comercio con México genera 4.9 millones de empleos en Estados Unidos, los cuales están presentes en prácticamente todos los estados del país y abarcan todos los sectores de la economía, desde el campo hasta la manufactura, de acuerdo con datos recabados por la secretaría de Economía. Una decena de estados de la Unión Americana concentra 50% de esos puestos de trabajo, comenzando por California, entidad que con 565,000 empleos ligados al comercio con México es, por mucho, el estado más expuesto en materia laboral ante cualquier ajuste que degrade el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

El Financiero

## Controversia por propuesta sobre salario

Luego que la Coparmex propusiera un aumento al salario mínimo para alcanzar los 89.35 pesos diarios en 2017, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) advirtió del riesgo de conflictos laborales de no haber un consenso entre todas las cámaras empresariales, los sindicatos y el gobierno. El Coneval, el CCE y la Sedeco calificaron de positiva la propuesta de alza, aunque consideraron que debe haber prudencia y gradualidad en el proceso para evitar repuntes inflacionarios. Mientras que la CTM fue más allá de la iniciativa patronal y pidió que el salario mínimo sea de 100 pesos. Alfonso Navarrete, titular de la STPS, celebró que haya una propuesta de aumento salarial en la mesa para discutir en el pleno de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami).

REFORMA

## Pega dólar a precios

Debido al encarecimiento del dólar, cuya cotización cerró ayer en 21.05 pesos, el aumento de precios de las mercancías en la primera quincena de noviembre lanzó señales de alerta para la inflación general en México. Aun cuando el Índice Nacional de Precios al Consumidor, medido por el Inegi, no se ha desbocado, pues registra una tasa anual de 3.29 por ciento al 15 de noviembre, el subíndice de precios de las mercancías sumó en el lapso un alza de 4.07 por ciento, la más alta en casi cuatro años. Según aseveraciones del Banco de México, la evolución de precios en ese subíndice es un reflejo de la depreciación del peso.

Viernes 25 de noviembre de 2016

## ÚLTIMOS FOLIOS:

2016-2017 Primera  
Junta de Gobierno  
2016-2017  
Convocatoria



2015-2016 Primera  
Junta de Gobierno  
2016-2017  
Convocatoria



2015-2016 Tercera  
Junta de Gobierno  
2015-2016  
Convocatoria



## NOTAS FISCALES:

SAT / Resolución  
Miscelánea Fiscal  
para 2016  
actualizada



SCJN / Tesis y  
jurisprudencias al  
18 de noviembre de  
2016



[www.imcp.org.mx](http://www.imcp.org.mx)

SAT / México y  
Suiza fortalecen su  
colaboración para  
evitar la evasión  
fiscal



Instituto Mexicano de  
Contadores Públicos

## MILENIO

Grupo Milenio Noticias

### Inflación crece a su mayor nivel en más de año y medio

La inflación interanual de México se aceleró a su mayor nivel en más de año y medio hasta la primera mitad de noviembre, una lectura que superó las expectativas del mercado y apuntó a una posible nueva subida de tasas de interés por parte del Banco de México. El índice de precios al consumidor subió 3.29 por ciento interanual hasta la primera mitad de noviembre, el dato quincenal más alto desde el 3.30 por ciento registrado en la segunda quincena de marzo del 2015, según cifras divulgadas el jueves por el instituto nacional de estadística, INEGI.

## EXCELSIOR

[www.excelsior.com.mx](http://www.excelsior.com.mx)

### La mayoría de los municipios del país reprobó en esta evaluación

Los ayuntamientos del país están reprobados en transparencia y disponibilidad de su información fiscal, según resultados de una evaluación realizada por Aregional a una muestra de 60 municipios clasificados como los más importantes del país. El conjunto obtuvo una calificación promedio de 55.94 puntos en una escala del cero al 100, pero fue mayor en 1.28 unidades respecto al obtenido por las alcaldías en la evaluación de 2015. La directora de la consultora, Flavia Rodríguez Torres, explicó que la calificación promedio es reprobatoria y refleja un lento avance de los municipios en transparencia y disponibilidad de su información fiscal.

## La Razón

[razon.com.mx](http://razon.com.mx)

### En 2050 el 70% sin pensión, si no se modifica sistema: Consar

Sólo el 25 por ciento de los adultos mayores de 65 años en México cuenta con una pensión, tendencia que no se revertirá si no se reforma el sistema de pensiones, lo cual condena a que en 2050 el 70 por ciento de esta población carezca de dicho beneficio, advirtieron integrantes de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). El presidente del organismo, Carlos Ramírez, recordó que en Chile, su reforma de pensiones de cuentas individuales, modelo que fue tomado por México, llevó 25 años, lo que generó un descontento social. Por lo que, entre más se tarde en hacer los cambios al sistema mexicano, se corre el riesgo de un mayor descontento de los trabajadores en edad de retiro, y en general de la sociedad.

Viernes 25 de noviembre de 2016



## INDICADORES:

Tasa de interés objetivo	
(24/11/16)	5.25
TIIE 28 (24/11/16)	5.5762
TIIE 91 (24/11/16)	5.8795
TIIE 182 (23/11/16)	6.2100
CETES 28 (22/11/16)	5.48
Reservas internacionales (mdd)	
(18/11/2016)	174,138.6

Inflación anual (Oct. 2015-Oct. 2016, %)	
Objetivo de inflación	3.00
Intervalo de variabilidad porcentual	±1 punto
Inflación *	3.06
Inflación subyacente *	3.10

Inflación mensual (Oct. 2016, %)	
Inflación *	0.61
Inflación subyacente *	0.28
UDIS (24/11/16)	5.513570

\* WWW.BANXICO.ORG.MX

## CNNEXPANSION

### Mayores salarios, antídoto contra la desigualdad crónica en México

En México, 8.2 millones de personas comparten una realidad: viven con un salario mínimo de 2,228 pesos al mes. Lo grave es que ese nivel de ingresos no es suficiente para que esos trabajadores - el 16% de la población ocupada- satisfagan sus necesidades básicas de alimentación, transporte, cuidado personal y educación. La canasta alimentaria y la no alimentaria valen 2,695 pesos, según cifras a septiembre del Consejo Nacional de Evaluación para la Política de Desarrollo Social (Coneval). Esta situación combinada con una concentración de 64.4% de la riqueza del país en el 10% más rico de la población, según Global Wealth Report 2014, explican que México sea una de las naciones más desiguales del orbe.



### Aunque Trump no haga nada, ya hizo daño a México: BBVA Bancomer

Carlos Serrano, economista en jefe del BBVA Bancomer, afirmó que a pesar de mostrarse reservado en el sentido de que era prematuro hacer un pronóstico acerca de cómo le iría a México en caso de que ganara Donald Trump la presidencia de Estados Unidos, hoy puede asegurar que "no nos va a ir bien" y, además, los mercados financieros ven a nuestro país como el que va a ser más golpeado durante la administración del presidente electo. En entrevista para el espacio de Fórmula Financiera, señaló que los escenarios con la llegada de Trump a la Casa Blanca son dos: "Que nos vaya mal si Trump es relativamente moderado, o que nos vaya muy mal si hace lo que dijo en su campaña".



### Indispensable encontrar fórmulas que dignifiquen el trabajo doméstico: STPS

De las 2.3 millones de personas que se dedican en México al trabajo doméstico, 95 por ciento son mujeres, por lo que es indispensable encontrar fórmulas que permitan dignificar esta actividad. Así lo subrayó el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete Prida, durante la presentación del libro "El trabajo doméstico en México: La gran deuda social", a cargo de la Subsecretaría de Previsión Social, en la que destacó la necesidad de eliminar la discriminación de género.



Viernes 25 de noviembre de 2016



www.imcp.org.mx

Instituto Mexicano de Contadores Públicos

www.imcp.org.mx



Instituto Mexicano de Contadores Públicos



## Peso mexicano pierde y bolsa avanza en jornada de pocos negocios por feriado en EEUU

El peso mexicano se depreció el jueves por tercera sesión consecutiva y la bolsa ganó con movimientos acotados en una sesión reducida en liquidez debido al feriado en Estados Unidos por el Día de Acción de Gracias. \*El peso cerró en 20.7495 por dólar, con un retroceso del 0.50 por ciento, ó 10.30 centavos, frente a los 20.6465 pesos del precio de referencia de Reuters del miércoles. \*La moneda local se depreció en operaciones temprano hasta las 20.792 unidades por divisa estadounidense, su nivel más débil desde el 14 de noviembre.



## ¿Por qué no aprueban la Ley de Trata de Personas?

La Convención de Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada definió la trata de personas como el transporte de personas por medio de coerción, engaño o consentimiento, incluso, para el propósito de explotación como trabajo forzado, consentido o prostitución. México ocupa el quinto lugar en este delito, en América Latina, por ser un país de origen, tránsito y destino de las víctimas. Se calcula que en nuestro país hay 20 mil víctimas de trata; en la Ciudad de México se liberaron mil 300 mujeres, de 2012 a 2016, se detuvieron a 300 personas y se aseguraron 120 inmuebles.



## Sistema frontal 9 mantiene clima frío en gran parte del país

El sistema frontal número nueve se extenderá sobre el noroeste del Golfo de México, y junto con la masa de aire frío asociada y una zona de inestabilidad en el sureste, mantendrá las temperaturas bajas sobre norte, centro y oriente del país. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) indicó que se presentará evento de norte con rachas de hasta 100 kilómetros por hora en Istmo y Golfo de Tehuantepec y de hasta 60 kilómetros por hora en el sur del litoral del Golfo de México. Prevé también que el ciclón tropical Otto se aproxime al Golfo de Tehuantepec, reforzando el potencial de lluvias en el sureste del territorio nacional.